



## La Gazette du SNU 52

### Séjour de cohésion de février 2024 Centre d'accueil « Les franchises » LANGRES

**29/02/2024**

En ce jeudi 29 février 2024, toutes les maisonnées ont commencé leur journée de Défense et Mémoire, cette journée s'est déroulée sur plusieurs activités : une préparation au danger, un apprentissage du déroulement des cérémonies, une évaluation nationale de lecture et compréhension, une présentation des métiers de l'armée et pour finir, un jeu de cohésion qui a été particulièrement apprécié. Ces ateliers ont été coupés par un repas très copieux. Cette journée aura été agréable et ludique pour la plupart des engagés qui pourront commencer la journée de demain avec enthousiasme.



Durant les activités, nous avons eu l'occasion d'échanger sur l'organisation et les formations des armées, de la gendarmerie ainsi que les différentes activités proposées. La JDM est un jour essentiel dans la vie de chaque citoyen français. En plus de cela, elle nous permet de confirmer notre journée du citoyen



Nous remercions également les encadrants qui ont animé cette belle et longue journée.

Rédaction faite par **Alex Mayer** et

**Joshua Allias**, maisonnée 21

Aujourd'hui, la maisonnée 14 a assisté à un cours sur la résilience. Nous avons appris à utiliser une boussole pour se repérer en cas d'accident, puis à associer le nombre de pas que nous devons faire pour tant de mètres. Ensuite nous avons découvert l'alphabet phonologique pour apprendre à donner une alerte. Nous avons beaucoup apprécié cette activité car il y avait une bonne ambiance et une cohésion entre nous. De plus, les militaires étaient très agréables et bienveillants.



Rédaction faite par la **maisonnée 14**

---

Le SNU (Service National Universel) est un projet éducatif d'émancipation et de responsabilité des jeunes visant à les impliquer pleinement dans la vie de la nation. Ce projet vise à favoriser le sentiment d'unité autour des valeurs communes de citoyenneté, d'engagement et de cohésion sociale.

Le SNU est bénéfique pour les jeunes ados. Il renforce la cohésion nationale, développe la culture de l'engagement, garantissant un brassage social et territorial des jeunes.

Il les accompagne dans la construction de leur parcours personnel et professionnel en favorisant l'insertion sociale et professionnelle.

Ce projet comporte 3 phases :

- séjour de cohésion
- mission d'intérêt générale
- engagement volontaire

Grâce à ce séjour, nous pouvons faire notre JDM (Journée Défense et Mémoire) consacrée à la découverte du monde de la défense et des armées. Elle comporte 3 modules : défense, résilience et mémoire, auxquels s'ajoute la réalisation des tests de compréhension des fondamentaux de la langue française.

## **MODULE DEFENSE**

Le jeu de plateau décision défense, outil phare du module défense, a été animé par des militaires pour permettre aux jeunes de construire ensemble une décision de défense et de découvrir les différents types d'engagement des armées.

Un atelier cyber est venu compléter la présentation pour sensibiliser les jeunes aux risques cyber.

## **MODULE MEMOIRE**

Il vise à rappeler que les enjeux mémoriels ont une résonance aujourd'hui et à présenter les missions d'intérêt général (MIG) mémorielles

Rédaction faite par **Sarah ZIANI**, en mission d'intérêt générale

## **MODULE RESILIENCE**

Il vise à rendre les jeunes plus autonomes en particulier face à une situation de crise. Ce module est préparé et dispensé par les cadres du centre SNU. Il est composé de deux ateliers pour apprendre aux jeunes à :

S'orienter et se repérer en zone difficile : maîtrise des notions de base de topographie, pratique du double-pas et identification de repères etc. ;

Se protéger et alerter un tiers en milieu inconnu.